

Don Quijote de la Mancha

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Núm. 67

AÑO II

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
(PAGO ADELANTADO)
En la capital al mes..... 1 peseta
Fuera de la capital trimestre..... 3 pesetas

DIRECTOR-PROPIETARIO
D. ENILIO BERNABEU Y NOVALVOS

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALATRAVA, 19

SE PUBLICA
LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales

CUADRETA, 18 DE FEBRERO DE 1903.

EL MEETING AGRÍCOLA

Los días 14 y 15 de Febrero, han sido de júbilo para Ciudad Real y la provincia entera.

El primero, por la llegada á esta capital del joven é ilustre ex-ministro de Agricultura, D. Rafael Gasset.

El segundo, por la celebración del meeting agrícola, espectáculo grandioso jamás presenciado por desgracia nuestra, en esta querida tierra que se llama Mancha.

Llegada del Sr. Gasset

El tren expreso procedente de Madrid llegó á esta á la una de la madrugada, conduciendo á D. Rafael Gasset, al que acompañaban los Sres. Burrell, duque de San Fernando, senador vitalicio; exdiputado á Cortes Sr. González López; senador liberal por esta provincia D. Pedro Medina, y otras distinguidas personas.

En representación de la prensa llegaron en el mismo tren los Sres. García Plaza, del *Heraldo*; Maestu, de *El Diario Universal*; Thur, de *El Globo*, y Asenjo, de *Blanco y Negro* y *A B C*.

En Malagón fueron recibidos los expedicionarios por el presidente de la Diputación provincial, D. Francisco Morates; el exalcalde de Ciudad Real, D. Evaristo Martín; los diputados provinciales D. José Cornejo y D. Servilio Toledano; los agricultores D. Juan Treviño, D. Felipe Aguilera y D. Cándido Peña, y por último, una numerosa comisión del Ayuntamiento de Malagón, con música y gran masa de público.

La estación estaba iluminada con haces de viento.

En Fernán-Caballero todo el pueblo esperaba en la estación, que estaba adornada con arcos de follaje, en los que se destacaban los siguientes letreros:

«Fernán-Caballero á D. Rafael Gasset.»

«Gloria al protector de la Agricultura!»

Se dispararon infinitas de cohetes y de bombas.

Centenares de bengalas de diversos colores daban aspecto fantástico á aquellos lugares.

Los vivos atronaban el espacio.

El Sr. Gasset fué objeto de una entusiasta manifestación de simpatía.

Al llegar el tron á Ciudad Real había en el andén más de 2.000 personas.

La estación estaba iluminada con bengalas.

El Sr. Gasset fué recibido por el Gobernador Civil, el Secretario del Gobierno, el conde de la Cañada, el vicepresidente de la Diputación D. Alvaro Pintado, los diputados provinciales D. Daniel Castillejo, don Enrique Villegas, D. Santiago Trujillo, don Carlos Maldonado y D. Felipe Velasco, el senador liberal D. Pedro Arias, una comisión del cuerpo de ingenieros, otra comisión muy numerosa del Ayuntamiento, presidida por el Alcalde, con música; una comisión del Ayuntamiento de Miguelturra, con música; comisiones de Valdepeñas, Piedrabuena, Almagro, Abenójar, Villamayor, Daimiel, Herencia, Argamasilla, Tomelloso, Alcázar, Manzanares, Socuellamos, Carrión, Torralba, Poblete, Picón, Ballesteros, La Cañada, Granátula, Calzada, Criptana, Moral, Fuente del Fresno, Solana, Membrilla, Cabezarcados, Almodóvar del Campo y Torrenueva.

La carrera, desde la estación hasta la casa del señor conde de la Cañada, donde se ha hospedado el Sr. Gasset, estaba iluminada con luces de bengala.

La casa del agricultor D. Francisco Hernández ostentaba una espléndida iluminación eléctrica.

Otros muchos agricultores iluminaron también sus casas.

En el Círculo artístico mercantil y en el Círculo de la Unión, lucían preciosas iluminaciones á la veneciana.

En casa del conde de la Cañada

Después se verificó la recepción en casa del conde de la Cañada.

Las músicas municipales de Ciudad Real y de Miguelturra obsequiaron al Sr. Gasset con una serenata.

A las once de la mañana se celebró una brillante recepción, á la que asistieron representaciones de setenta y cuatro pueblos de la provincia.

El Sr. Gasset, ha sido, además, visitado por el gobernador militar, el coronel jefe de la zona, una comisión de la Audiencia, otra de ingenieros y los Ayuntamientos, en corporación, de Ciudad Real, Miguelturra, Fernán-Caballero y otras varias corporaciones.

Al medio día comenzó el banquete ofrecido por el señor conde de la Cañada.

EL MEETING

Aspecto del teatro

El meeting celebrado en el teatro de Verano ha revestido gran importancia.

El local estaba completamente ocupado por agricultores de la provincia y las comisiones de los pueblos.

El teatro aparecía decorado con banderas y gallardetes.

Antes de empezar

Presidía el meeting el señor conde de la Cañada, representación histórica respetabilísima de los agricultores manchegos y de las fuerzas conservadoras.

Formaban el acompañamiento en el estrado el presidente de la Diputación, el alcalde, el Ayuntamiento de la capital en pleno, los senadores ya citados, los diputados provinciales Sres. Pintado y Trujillo, Villegas, Castillejo, Cornejo, Toledano, Velasco, el representante del cabildo catedral canónigo Sr. Fernández Alcázar y los señores conde de Casa Valiente, Benítez, Burrell, González López, Cámara, Bourgon, Noya (D. Ramón), Ibáñez, Treviño, Aguilera é individuos de las comisiones organizadoras y los que iban á usar de la palabra.

El teatro estaba completamente ocupado, figurando entre el público las comisiones de 72 pueblos de la provincia. Fuera se apiñaba la muchedumbre pugnando por penetrar en el local.

El redactor fotógrafo de *Blanco y Negro*, Sr. Asenjo, obtuvo diferentes instantáneas.

Durante el trayecto desde la casa del señor conde de la Cañada al teatro de Verano, el Sr. Gasset fué saludado en la calle y desde los balcones por el inmenso público que lo llenaba todo.

En el teatro se observaba la presencia de alguna fuerza de policía, que era verdaderamente innecesaria. No asistió el de-

legado de la autoridad. La única que faltaba era el gobernador. Las demás estaban presentes en el meeting. El presidente de la Audiencia asistió desde un palco con la mayor parte de los magistrados.

Al entrar el Sr. Gasset en el teatro y aparecer en el lugar de la presidencia, fué saludado con grandes aplausos.

El señor conde de la Cañada quiso ceder al Sr. Gasset la presidencia, pero éste la declinó por alta consideración á la persona del conde y á cuanto en el momento éste representaba.

Adhesiones

El secretario de la comisión organizadora del meeting D. Juan Treviño, da lectura á las adhesiones de los diputados á Cortes de esta provincia D. Manuel Prieto, don Benedicto Antequera y D. Carlos Hervás, de los ex-senadores Sres. Jarava, Rey y Barnevo, del ex-diputado señor conde de las Cabezas y de los diputados provinciales Sres. Hellín, Hidalgo, Arradondo, Muñoz y Rodríguez, de la Cámara agrícola de Valdepeñas, de la Sociedad de agricultores de Valladolid, de la Cámara de comercio de Manzanares, de la sociedad «La Agrícola» de Bolnhas, de los ex-diputados provinciales Sres. Rivas Moreno y Enriquez, de los ricos agricultores D. Gaspar Muñoz, alcalde de Alcázar, D. Antonio Vasco, D. Baldimiro Peñuelas, D. Tomás Martínez, de Granada, y otras varias personas y corporaciones.

El conde de la Cañada

Inaugura el acto el señor conde de la Cañada, dirigiendo un saludo entusiasta al señor Gasset. Recuerda la visita que éste hizo á Ciudad Real siendo ministro de Agricultura, visita que fué tan útil y tan provechosa á los intereses provinciales, puesto que mediante ella se ordenó el estudio del plan de pantanos y se procedió á inaugurar las obras del de Navarredonda. «Ahora—añade el conde de la Cañada—viene el Sr. Gasset á traernos palabras de esperanza. Debemos creerlas, porque tenemos la garantía de las antiguas y espontáneas obras.»

Rechaza cualquier interpretación política malévola.—La política que aquí nos trae—sigue diciendo—es la regeneración nacional, la regeneración verdadera, no en palabras, sino en hechos. Por eso el meeting que ahora estamos celebrando es de interés nacional. Todas las representaciones de los intereses agrícolas deben hablar francamente, inspirándose en las necesidades de los pueblos representados, para que el Sr. Gasset pueda ser intérprete de estas afirmaciones con su autoridad en el Parlamento y en la prensa. (Grandes aplausos.)

El Sr. Ruiz de León.

Habla luego el Sr. Ruiz de León, alcalde de Ciudad Real, saludando al Sr. Gasset en nombre de los vecinos de la capital de la provincia, asegurándole su gratitud por lo hecho y su confianza en lo mucho que puede hacer. (Aplausos.)

D. José Ibáñez.

Habla á continuación D. José Ibáñez. «Según á Gasset—dice—paso á paso en su hermosa campaña de los pantanos y contra

la langosta. Sin debernos nada, concedámoslo cuanto pudo. Unámonos á él. Será nuestro mejor defensor. (Ovación.) El es nuestra única esperanza. Nadie ha secundado en el gobierno su política generosa, protectora de los pueblos necesitados. Los males subsisten, la obra de los pantanos que él inició está paralizada, la langosta sin destruir. Lueven sobre nosotros calamidades sin cuento, la sequía, los impuestos abrumadores, la ocultación escandalosa y autorizada... El agricultor de buena fé parece, y al obrero le es imposible la vida. Venimos á este meeting para dar á conocer nuestras quejas dolorosas, y quien atribuya esta honrada protesta de los que no pueden sufrir más á una maniobra política, mienten á la descarada. (Aplausos prolongados.)

D. Daniel Castillejo

El diputado provincial D. Daniel Castillejo, dirige también palabras calurosas de admiración y simpatía al Sr. Gasset.

—Imposible es seguir viviendo—dice—bajo un fisco insaciable y negadosos los medios de producción. Nuestra agricultura es débil y cara, y tiene que sucumbir ante la competencia de países bien regidos económicamente. Yo era agricultor, añado—y he tenido, con pena imponderable de mi alma, que deshacerme de mis fincas, porque causaban mi ruina.

Defiende el catastro, la igualdad de impuestos, la organización del crédito agrícola, que acabará con la usura, más dañosa aún que la langosta. Pide la rebaja de las tarifas de ferrocarriles, y cita ejemplos que demuestran que estas tarifas son absurdas. Desde Cartagena á Badajoz cuesta más barato que desde Ciudad Real á Badajoz. (Aplausos.)

D. Bernardo María

El alcalde de Villarrubia de los Ojos, D. Bernardo María, se asocia á las elocuentes palabras del Sr. Castillejo.

Expone la queja constante del agricultor contra un estado de cosas que le es imposible para luchar. (Aplausos.)

D. Pedro Arias

El senador D. Pedro Arias pronuncia un importante discurso sobre el presente y el porvenir de la vidicultura, fijándose en la competencia que hacen á la industria vitícola los alcoholes industriales. Dice que debe mejorarse el tipo del vino para compensar el exceso de producción, y pide un derecho diferencial de 20 pesetas por hectárea para los alcoholes industriales. (Aplausos.)

DISCURSO DEL SR. GASSET

Al levantarse el Sr. Gasset es saludado con estruendosa salva de aplausos que dura algunos minutos.

Después de dirigir un saludo de gratitud á los asistentes al meeting, hace notar que su viaje á Ciudad Real y su presencia en el meeting no significan propósitos electorales.—Aunque las elecciones están cerca—añade,—yo no vengo aquí á solicitar votos ni á cosa alguna que signifique medio personal de nada. Vengo á expresar mi conciencia de pensamiento con el